

## El día en que se concretó la mayor guerra comercial de la historia

Sábado, 07 de Julio de 2018 - Id nota:767700

Medio : Las Ultimas Noticias  
Sección : Economía  
Valor publicitario estimado : \$5268000.-  
Página : 28  
Tamaño : 25 x 32

[Ver en formato web](#)

Estados Unidos cumplió su amenaza y China disparó enseguida

# El día en que se concretó la mayor guerra comercial de la historia



Les subieron los aranceles a 818 productos chinos, medida que se valora en 34.000 millones de dólares.

MAURICIO RUIZ

Comenzó la guerra, tal como lo advirtió el Presidente Donald Trump, a partir del primer segundo de este viernes 6 de julio. Claro que en esta guerra no se ha disparado ni un misil ni una bala. El armamento del ataque inicial fue el alza de aranceles a 818 bienes que Estados Unidos importa desde China. Esto significa 34.000 millones de dólares por el importe a productos de computación, maquinaria industrial y repuestos de automóviles, entre otros.

Y ese fue el primer ataque estadounidense, porque en las próximas dos semanas espera aplicar otros 16.000 millones de dólares por impuestos de internación a más artículos chinos. Además, como una forma de no sufrir represalias, antes de la hora límite de que el alza de aranceles entrara en vigor, Washington amenazó con imponer aranceles sobre bienes chinos por importe de hasta 500.000 millones de dólares.

La otra trinchera no se intimidó y contraatacó. El Ministerio de Comercio chino comunicó que se vio forzado a responder con un ataque de una misma cuantía. Esto implica aranceles

**“Como país pequeño y abierto al mundo es muy probable que nos impacte”, predice Alejandro Alarcón, economista U. de Chile.**

les del 25 por ciento sobre bienes estadounidenses por valor de 34.000 millones de dólares y englobaría a 545 productos estadounidenses, entre los que destacan la carne de cerdo; el trigo, productos lácteos, el arroz y la soja, dos alimentos clave en China. “Estados Unidos ha violado las reglas de la Organización Mundial del Comercio y lanzó la mayor guerra comercial en la historia económica hasta la fecha”, dijo el Ministerio de Comercio chino en un comunicado.

### ¿Cómo nos afecta?

“Trump disparó y le están respondiendo. Si sigue, él se va a disparar en los pies, porque esos mayores aranceles repercutirán negativamente en las empresas norteamericanas y luego en su economía, en un menor crecimiento. Va a causar desempleo, malestar y finalmente Trump va a perder las elecciones parlamentarias que se acercan y las del 2020”, comentó Ale-

jandro Alarcón, académico de la Facultad de Economía de la Universidad de Chile.

¿Y qué pasa con nuestro país en esta guerra? “A nosotros, como un país pequeño y abierto al mundo, y con nuestros mayores socios comerciales enfrascados en esta guerra, es probable que nos impacte. No sólo por la caída en el precio del cobre, sino que también por una menor demanda del resto de nuestras exportaciones”, explicó Alarcón.

En China, por ejemplo, calculan que por los aranceles por 50.000 millones de dólares que finalmente aplicará EE.UU. el crecimiento de ese país disminuirá 0,2 puntos porcentuales, bajando su crecimiento proyectado para este año de 6,7% a 6,5%, aproximadamente. “No es una caída muy fuerte para que impacte tanto en la demanda de cobre, pero si el alza de aranceles se aplica a más productos, el impacto para Chile podría ser con-



Gonzalo Peralta

Para el año 1700, el rey de España ha muerto sin dejar sucesor y las dinastías europeas compiten por el derecho al trono vacante. La ganadora será Francia y la familia Borbón. Inglaterra no acepta el triunfo francés y declara la guerra. Así estalla la denominada Guerra de Sucesión, la primera guerra global de la historia.

El conflicto llega a Chile cuando buques franceses arriban a nuestras costas para combatir al enemigo común. Sin embargo, los franceses, además de cañones, transportan mercancías estrictamente prohibidas por el monopolio comercial hispano, pero como Chile es la primera recalada tras una larga navegación, es aquí donde

primero desembarcan el tráfico. Inesperada consecuencia: el lejano Chile se eleva a la categoría de centro neurálgico de una vasta red comercial que se extiende desde Francia hasta China.

Un avisado emprendedor chileno, don Andrés de Toro Hidalgo, enterado de la inminente llegada de los buques franceses, gracias a lo que ahora denominamos “información privilegiada”, invierte sus recursos en la compra de tierras en la zona de Aconcagua y planta cañamo a todo lo ancho del valle. Así, cuando los buques franceses llegan a puerto, el recio cañamo chileno reemplaza a las jarcias y cuerdas de los trajinados buques. Las ganancias de Toro son tan exorbitantes, que le permiten el lujo de regalar a la corona los terrenos en los cuales se levantará la ciudad de San Felipe. Otra consecuencia inesperada: este será el origen del canabís andino criollo.

siderable. Espero que Trump recapacite porque finalmente esto le puede repercutir políticamente”, dijo Carlos Acuña, investigador Clapes UC.

El cobre este viernes anotó su décima jornada a la baja por la guerra comercial y retrocedió bajo los US\$2,9 dólares la libra.